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餐飲業欠薪欠供強積金趨增
【大公報訊】積金局主席

劉麥嘉軒昨日表示，過去幾個
月僱主拖欠薪金有上升趨勢，
其中較大型的欠薪個案來自餐
飲業，可能與經濟環境困難有
關，預計趨勢或會持續。積金
局會關注情況，主動聯絡工會
協助受影響的僱員，上年度成
功追討1.4億元拖欠的強積金供
款，本年度4月至8月已追討了
6900萬元款項，比去年同期多
100萬元。

劉麥嘉軒透露，積金局會
推出兩項新措施，包括改善供
款狀況通報機制，要求委託人
收到及處理供款後，以電郵通
知計劃成員，以及在年底前試
行延長熱線服務時間，星期一
至五服務時間延至下午5時，
並新增星期六早上9時至下午1
時的服務時段。她亦提到，積
金易平台將會在明年年中開
始，分階段加入不同強積金計
劃並在2025年全面運作。

凱施餅店承諾本周內發放欠薪
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【大公報訊】全港擁有50多
間分店的凱施餅店（Hoixe Cake
Shop），拖欠員工薪金和強積金
供款，店方管理層承認 「經營面對
前所未有的嚴峻考驗」 ，正在透過
不同方案開源節流，承諾本周內向
員工發放欠薪。勞工及福利局局長
孫玉菡關注事件，已交由勞工處跟
進，確保員工福利不受影響。

580員工被拖欠MPF供款
成立於1980年的凱施餅店，

已有42年歷史，官方網頁顯示，
創辦人為蕭偉堅家族，大公報記者
昨日到多間分店，仍見如常運作。
有工會表示，凱施餅店現聘用約
800人，約三成員工未能準時出
糧；積金局表示，該餅店拖欠約
77萬元強積金供款，最少涉及580
名員工，八月前亦拖欠零星供款，
涉及約一萬元，已要求僱主補交，

若下周一前仍未交九月供款，局方
將採取追討行動。

凱施餅店發表聲明，稱受到長
達兩年多的疫情衝擊，經營上面對
前所未有的嚴峻考驗，正透過不同
開源節流方案，又承認由於財務上
安排，部分員工八月的薪酬未有及
時如期發放，連日來管理層正積極
跟進，本周內會安排悉數發放員工
薪酬，日後並會加強與員工溝通。

勞工及福利局局長孫玉菡出席
一個活動後強調，政府關心凱施餅
店欠薪情況，勞工處正積極跟進，
會按法例確保僱主盡應盡的責任。
勞工處發言人表示，已敦促該餅店
的僱主盡快清付僱員欠薪，又呼籲
受影響僱員，聯繫附近的勞工處勞
資關係科分區辦事處，可提供適切
協助，如發現有涉嫌違法的情況，
會採取刑事調查，並考慮提出檢
控。





財爺：有效管控疫情是復常關鍵
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◀陳茂波表示，特區政府將在精準防疫原則下，
穩步推進經濟復常與對外往返。

▲雖然本港今年全年經濟將出現負增長，但未來
香港的挑戰和機遇並存，前景光明。

民建聯昨日舉行 「應對百年變局
鞏固香港國際都會地位」 大灣區高端論
壇，李家超通過視頻致辭表示，香港是
全球最自由經濟體，全球最大離岸人民
幣業務中心，擁有五所世界百強大學，
航空貨運量世界第一。在中央的全力支
持和國家蓬勃發展帶來的無限機遇下，
特區政府會以香港所長，貢獻國家所
需，推動香港成為區域發展的核心引
擎，帶動整個大灣區的高增值發展。
展望未來，特區政府會繼續鞏固傳統核
心優勢，亦會全力發展創新科技、文化

藝術等新興產業，為香港經濟創造源源
不絕的動能，壯大實體經濟根基。

精準防疫 穩步推進復常
陳茂波認為，外圍經濟疲弱，影響

香港出口連續4個月下跌；環球加息，香
港息率趨升，投資情緒及資金流向也令
樓市及股市受壓。短線而言，香港經濟
難有好表現，估計今年全年經濟會有負
增長。

他說，特區政府剛派發的消費券發
揮了支撐作用， 「而有效管控疫情，在

風險可控下最大程度地讓經濟恢復動
力，更是關鍵所在。」 現時香港處於第
五波疫情緩和階段，環球市場已恢復人
員往來，香港如何妥善管理這階段的進
程，關乎經濟恢復的速度及力度，亦關
乎香港在國際市場的競爭力；特區政府
將在精準防疫原則下，穩步推進經濟復
常與對外往返，帶領香港走出逆境。

結合「有為政府」與「高效市場」
中、長期而言，香港面對不同挑戰

和機遇。陳茂波說，國家的穩定繁榮發

展，是香港未來發展最堅實的後盾，
「一國兩制」 讓香港有獨特的地位及優
勢。他提出三點發展策略，包括將優勢
產業做大做強，與內地資本市場互聯互
通，讓產品種類有更多元化的發展；發
揮城市群的競爭優勢，透過推動粵港澳
大灣區的加速發展，讓香港優勢更全
面、更具競爭力；最後是結合 「有為政
府」 與 「高效市場」 ，在推動及深化金
融與創科方面的發展時，主動推出優惠
政策和措施，包括稅務和投入資金方
面，以創造更大的發展空間。

發言環節，東亞銀行首席經濟師蔡
永雄分析了大灣區金融發展與香港的優
勢。他表示，粵港澳大灣區是全球最具
經濟活力及競爭力的地區之一，產業鏈
齊備，這為香港金融業也帶來龐大機
遇。展望未來，香港可進一步提升與大
灣區內地城市之間的金融互聯互通。

大灣區香港中心研究總監王緝憲、
一邦國際網上仲調中心副主席岑君毅還
分別以 「空港是香港的核心資產」 「香
港在大灣區成為法律中心的作用」 為主
題進行分享。

防新冠流感夾擊 做好防護莫遲疑
冬天是病毒活躍的季節，今年冬天

風險更高，原因是新冠病毒和流感病毒
或其他病毒很可能同時傳播。行政長官
李家超昨日與多名主要官員接種季節性
流感疫苗，部分官員同時接種新冠疫
苗，以實際行動作表率，呼籲市民為冬
季流感季節的到來作好準備。香港市民
要盡快行動起來，疫苗應打盡打，既保
護自己，也為香港醫療系統減輕壓力。

香港市民一直十分自覺戴口罩，這
既能防範新冠病毒傳播，也有效阻斷了
流感病毒，因此過去兩年患感冒的人數
大為減少。但有利也有弊，因為連續兩
年未出現冬季流感大流行，流感疫苗接
種率大幅下降，群體免疫力隨之下降，
一旦感染，症狀可能會變得嚴重，對
「一老一幼」 、安老院舍、長期病患者
的威脅更大，這是特區政府特別緊張、
呼籲市民盡快打針的原因。

世衞組織近日指出，多個國家近期
的新冠病毒感染、住院和死亡人數上
升，特別是北半球流感季節的到來，預
期未來會出現流感和新冠等病毒同時傳
播的情況。世衞總幹事譚德塞表示，新
冠大流行期間，各國採取的防疫措施減

少了病毒傳播，但因為不少國家已放棄
抗疫措施，流感又回來，因此各國不能
掉以輕心。

流感容易引發各種併發症，過去香
港每個流感季節都會奪走數百人生命。
今年的風險甚於往年，在實施入境檢疫
「0＋3」的情況下，出入境人數上升，意
味着更多的病毒輸入；加上放寬限聚
令，餐廳、酒吧、健身室等處所恢復往
日繁忙，市民近身接觸增加，為各種病
毒傳播提供了方便。如果說，過去兩年
打流感疫苗的迫切性不那麼高，但今年
情況則完全不一樣，對免疫力弱的人士
而言，更要加強自我保護。

特區政府因應實際情況推出新措
施，50歲以上人士接種新冠疫苗時，可
接種流感疫苗，一次過打兩針，雙重保
護，方便、省時且免費，一舉多得，何
樂而不為！

事實上，一次過打兩種疫苗，是衞
生防護中心轄下的疫苗可預防疾病科學
委員會的共識，在安全方面有保障，市
民不用擔心。而包括醫管局和衞生署指
定的多個場所，可為合資格市民提供同
時打兩種疫苗的服務，如果是單打流感

疫苗，也是透過現有的新冠疫苗預約系
統來預約。醫務衞生局局長盧寵茂身先
士卒，上個月已同時接種季節性流感疫
苗和第四劑新冠疫苗，昨日他在場支持
李家超等官員打流感針，並特別提醒市
民，由於接種後兩周才產生抗體，因此
要抓緊時間，盡快接種。

有人說過，新冠疫情專治各種 「不
服」 ，其中之一是 「疫苗懷疑論」 。經
過慘烈的第五波疫情後，絕大部分市民
接受了這樣的道理：接種好過不接種，
早接種好過遲接種。新冠疫苗第一針和
第二針接種率都已超過九成，第三針亦
超過八成，並非無因。值得一提的是，
與新冠疫苗是緊急使用不同，流感疫苗
是成熟的疫苗，安全性可靠性更加毋庸
置疑，市民更應該積極接種。

在這個新冠疫情夾雜感冒病毒的時
期，保障健康最重要。特區政府和醫學
專家作出盡快打流感疫苗的呼籲，絕對
不是 「狼來了」 。盡快預約，盡快接
種，最好兩種疫苗同時打。只有築牢防
疫抗疫的屏障，香港才能立於不敗之
地，發展經濟、社會逐步復常才有堅實
的基礎。

審慎對待0＋0

龍眠山

本港新冠確診昨日重上4000宗
水平，本地確診和外來輸入個案
都有所增加，足以為全社會敲響
警鐘。在疫情反覆、未來變數仍
多的情況下，太快放寬、太早推
動 「0+0」 風險太高，不切實際。

抗 疫 兩 年 多 ， 市 民 憋 得 太
久，不少人急切盼望加快復常甚
至完全復常，心情完全可以理
解。特區政府作出一切努力，能
放寬時就放寬，入境檢疫從 「7+
3」 減至 「3+4」 ，再進一步調整
為 「0+3」 ；限聚令也不斷放寬，
由4人一桌到8人一桌，昨日落實12
人一桌，可以說是大步推進。但
對於 「0+0」 的呼聲，不少輿論認
為要審慎對待、科學對待，不能
操之過急。

審慎對待，就是放寬須一步
一步來，以香港整體利益為依
歸，而不是為了滿足局部利益
「大躍進」 ，在部分人的鼓噪聲

中一哄而上。其實 「0+3」 落實至
今不過兩周，不妨觀察一段時間
再作打算。

科學對待，就是看確診、住
院、重症人數。實施 「0+3」 之
後，出入境人數增加；放寬限聚
令，昨日酒樓幾乎座無虛席，婚
宴桌數也在增加，社會活動頻繁
而社交限制減少，有利於病毒傳
播，昨日確診數字上升並不令人
意外。萬一確診、住院等數字持
續上升，一味起哄推動 「0+0」 就
不是一個負責任的做法。

昨日有報道稱，有歐洲航空
公司將永久告別香港，即使真有
其事，那也是航空公司的損失。
有心人可能有意通過放風施壓，
迫使香港立即完全放棄入境檢
疫，這是將局部利益置於香港整
體利益之上，值得各界警惕。

欲速則不達，這就是香港抗
疫的最大教訓。香港曾多次接近
與內地通關，社會幾度充滿樂觀
情緒，結果總是功虧一簣。新一
屆特區政府強調放寬 「穩紮穩
打、不走回頭路」 ，這是科學的
態 度 ， 否 則 得 不 償
失。


